

## Tinjauan Mata Kuliah

Mata kuliah Pengantar Pariwisata adalah mata kuliah yang mengantarkan mahasiswa untuk memahami kepariwisataan secara umum. Mahasiswa akan dibawa untuk menyelami industri pariwisata termasuk mengenal para pihak yang terlibat yakni: pemerintah (pemerintah daerah), pengusaha pariwisata, komunitas pariwisata, akademisi dan media. Mahasiswa juga diperkenalkan pada seluruh usaha-usaha pariwisata berdasarkan Undang-undang Nomor 10 Tahun 2009 tentang Kepariwisata. Ada 13 jenis usaha pariwisata, mulai dari usaha daya tarik wisata hingga usaha spa. Mahasiswa juga mempelajari perilaku wisatawan dan karakteristiknya sehingga mereka bisa mulai memahami proses pemasaran yang tepat untuk menarik wisatawan datang ke destinasi wisata.

Modul ini didesain agar dapat digunakan sebagai media belajar mandiri bagi mahasiswa. Agar dapat belajar dengan baik dan optimal, mahasiswa diharapkan dapat mengikuti tutorial (baik tutorial *online* maupun tutorial tatap muka), mengerjakan latihan dan tes formatif baik di perpustakaan maupun di rumah. Mata kuliah Pengantar Pariwisata ini memiliki bobot 3 SKS. Tiap SKS terdiri atas 3 modul sehingga jumlah keseluruhan modul dalam BMP ini adalah sebanyak 9 modul. Adapun rincian materi per modul adalah sebagai berikut.

**Modul 1** membahas tentang Sistem Kepariwisata. Tujuan pokok bahasan ini adalah agar mahasiswa dapat menjelaskan dasar-dasar sistem kepariwisataan, bagaimana wisatawan memulai perjalanan dari daerah asal menuju destinasi wisata.

**Modul 2** membahas tentang Dampak Pariwisata. Tujuan pokok bahasan ini adalah agar mahasiswa dapat mengenal dampak pariwisata terhadap ekonomi, sosial budaya dan lingkungan, mengantisipasi dampak negatif dan memperkuat dampak positif.

**Modul 3** membahas mengenai Sejarah dan Kebijakan Pariwisata. Tujuan pokok bahasan ini adalah agar mahasiswa dapat mengapresiasi sejarah Kepariwisata. Mahasiswa juga dijelaskan beberapa kebijakan pariwisata yang ada di Indonesia.

- Modul 4** membahas mengenai Pekerjaan di Industri Pariwisata. Tujuan pokok bahasan ini adalah agar mahasiswa memiliki gambaran pekerjaan-pekerjaan yang ada di industri pariwisata serta kompetensi (sikap, pengetahuan dan keterampilan) yang dibutuhkan.
- Modul 5** membahas mengenai Daya Tarik dan Kawasan Pariwisata. Tujuan pokok bahasan ini adalah agar mahasiswa dapat mengenal beragam daya tarik wisata dan wujud pengelolaan kawasan pariwisata. Setiap penjelasan disertakan contoh-contoh daya tarik wisata di Indonesia.
- Modul 6** membahas mengenai Usaha Jasa dan Penyelenggaraan Pariwisata. Tujuan pokok bahasan ini adalah agar mahasiswa dapat mengidentifikasi keragaman usaha pariwisata di Indonesia untuk memenuhi kebutuhan wisatawan selama perjalanan dan di destinasi wisata.
- Modul 7** membahas mengenai Wisatawan. Tujuan pokok bahasan ini adalah agar mahasiswa dapat memahami perilaku wisatawan, mulai pra-perjalanan, saat di destinasi dan setelah kembali ke daerah asalnya.
- Modul 8** membahas mengenai Karakteristik Wisatawan. Tujuan pokok bahasan ini adalah agar mahasiswa mampu menunjukkan karakter-karakter wisatawan dengan ragam aktivitas wisata agar bisa menyediakan kebutuhan sesuai harapan wisatawan.
- Modul 9** membahas mengenai Pemasaran Pariwisata. Tujuan pokok bahasan ini adalah agar mahasiswa mampu menunjukkan proses pemasaran yang tepat dengan menawarkan produk wisata yang sesuai dengan karakteristik wisatawan.

Orientasi penyajian modul ini adalah untuk memudahkan mahasiswa belajar secara mandiri. Modul ini terbagi menjadi 9 modul. Setiap modul terbagi menjadi dua kegiatan belajar yang merupakan subtopik dari modul. Setiap kegiatan belajar dilengkapi dengan latihan, rangkuman, dan studi kasus. Semua ini bertujuan untuk mengikhtiarkan materi yang kompleks serta memperjelas dan memperkuat konsep-konsep yang mendasar. Mahasiswa diwajibkan untuk mempelajari modul ini dengan sungguh-sungguh dan cobalah untuk mengerjakan latihan dan tes formatif yang terdapat di akhir

kegiatan belajar. Setiap modul memiliki kaitan-kaitan tersendiri yang dapat digambarkan sebagai berikut:

### Peta Kompetensi Pengantar Pariwisata/SPAR4101/3 sks

